



# Notre Bulletin

JOURNAL BI-MENSUEL

publié par les Usines L. MARBOT et C<sup>ie</sup>, S.A., Neuvic-sur-l'Isle (Dordogne)

On ne vaut que par ce qu'on fait.

Maréchal FOCH

## Brillant succès du Comice Agricole

Le Comice agricole annoncé par la presse régionale et par de nombreuses affiches apposées en maints endroits, à Neuvic et dans les communes environnantes, connaît un succès sans précédent. Il fut favorisé par un beau temps que l'on aurait pu qualifier de « super-beau », si le ciel, quelques jours plus tôt, avait daigné nous faire bénéficier de fortes orages. Toujours est-il que, selon la tradition, il débuta par un concours de labourage qui, malgré la sécheresse et le terrain dit si se devoula, herbeux et parsemé de ronces dans sa molliè, ne manqua pas d'intéresser. Tous les concurrents — agriculteurs expérimentés — pour qui les travaux de la terre n'ont pas de secrets, rivalisèrent d'adresse et étalèrent toute leur science en la matière, en présence du docteur Pascaud, maire et conseiller général de Neuvic; MM Dupont, de Chantèrre; André Couderc, Albert Chevalier et Edmond Senrens, membres du jury, plusieurs concessionnaires de matériels et de nombreux spectateurs.

prix ex-æquo: Gabriel Guillot, de Douzillac; Jean Couderc, de Neuvic; 2e prix, René Mallice, de Neuvic.

Catégorie bisce: 1er prix, Y. Defarges, de Neuvic. 2e prix, Marcel Desné, de Neuvic.

Le soir, vers 9 heures, une attraction inédite à Neuvic, attira une affluence

dients, Neuvic s'éveille sous un ciel serein et a fait sa toilette des grandes circonstances. Quelques « marrons d'air » rappellent à certains qu'il est l'heure de quitter le lit et sans tarder, une animation inhabituelle se fait sentir. Les enfants se rendant en l'école religieuse sont nombreux.

Quelques gisseries hollandaises de la Ferme Marbot



Vue partielle du Foirail

insoupçonnée et amusante pour les spectateurs: « El toro de Fuego ». C'était le presage de la réussite du lendemain.

DI MANCHE 2 SEPTEMBRE  
Comme les jours précédents

## Encore une utile transformation

Que de fois nous avons entretenu de récupération de mètres carrés de terrain en vue de nouveaux aménagements de nos ateliers pour faciliter le travail. Tout récemment encore, nous vous avons parlé de la transformation réalisée entre les deux manipulations et qui a permis d'utiliser dix mètres carrés avant eu une heureuse incidence dans le montage de cuirs à semelles et, au moment où nous croyions que c'était le dernier « tour de force » possible, voici qu'une nouvelle construc-

de la plupart d'entre nous, tandis que maçons, terrassiers et soudeurs à l'arc s'affairaient. Une poche supplémentaire était née du même coup, la couverture se écrivait avancement et aussitôt, nous nous renseignâmes. « Les 401 », nous at-il été dit n'a jamais été agrandi alors que les productions ont toujours crû, et c'est grâce à des remaniements constants qu'il a pu assurer la tâche qui l'incombait. L'alignement des machines, leur disposition qui flattaient l'œil ont disparu, et les responsa-



Les débuts du chantier

tion soit de terre et sera bientôt terminée.

Hier, en effet, les camionnettes enlevaient la terre du massif alléant à l'atelier 401, et le problème se demandait s'il ne s'agissait pas de la remplacer par d'autres, par exemple dite « terre de broyage », dont on connaît le pouvoir fertilisant, surtout en matière de culture de fleurs.

Or, ce matin, une charpente métallique était montée sur l'emplacement des poteries à la grande surprise

des de l'atelier se sont vu obligés de chercher sans cesse pour découvrir des astuces, plutôt des inventions, afin d'alimenter les confections en temps opportun. Or, l'air qui est en voie de construction et dont la hauteur dépassera sensiblement les fenêtres du rez-de-chaussée, sera fermé du côté opposé au noir, isolées en aluminium, dont sa partie supérieure, et ceci pour ne pas annu-

(Voir la suite en 3<sup>e</sup> page)

## COURS PROFESSIONNELS IMPARTIANT CONSEIL DES PROFESSEURS

En vue de la reprise des cours professionnels le lundi 27 août, dans la salle des conférences, s'est tenue la réunion du Conseil des professeurs, sous la présidence de M. Biendel.

On remarquait la présence de MM. Dubos, Maurice, Mohr, Bongieras, Martial, Staud, Joseph, Novot, Bournet, Etancher, Durchein, Boudes, Sarrazin, Douteuil, Rodrigo, Malige, Lespinausse, Mmes Martin, Anguilles, Brunel, Ségué et Mlle Serrier.

M. Biendel proclama les résultats du C.A.P., en dit sa satisfaction, félicita les professeurs et tous ceux qui à quelque titre que ce soit prennent une part active à la formation de la jeunesse. Il formula ensuite de pertinentes suggestions quant à la diffusion des résultats, soit dans les bulletins, soit dans « Notre Bulletin », et l'on commen-

ça les passages d'une année à l'autre. Il ressort que les six apprenelles-mécaniciennes et les quatre élèves de section ordonnerie sont admis en 2e année; les trois autres apprenelles-mécaniciennes sont admissibles en 3e année; quant aux quatre garçons section cordonniers, ils ont obtenu l'objet de décisions ultérieures après avoir connu leurs premiers intentions.

Parmi les 5 stagiaires B.T. quatre peuvent prétendre à la 2e année, des mesures devant être prise en toute objectivité au sujet du cinquième; les stagiaires B.2 sont admis sans objection en 3e année.

On sait que naguère de profonds modifications furent apportées efficacement dans le fonctionnement des cours, mais nous ne devons pas nous arrêter là, car la formation professionnelle de la jeunesse pose chaque jour de nouveaux problèmes qu'il faut résoudre avec diligence. L'évolution constante se manifeste là comme en tout domaine. C'est pourquoi l'élève doit être suivi, contacté même souvent en dehors des leçons pour s'enquérir de tous les éléments — qu'il s'agisse de sa santé, de sa situation de famille, de son caractère — pouvant avoir une incidence sur son développement. D'autre part, le C.A.P. nous-mêmes déjà dit maintes fois, n'est qu'une première étape ouvrant la porte à des connaissances plus étendues et doit s'appuyer en « brevet professionnel ».

Aussi, pour donner un nouvel essor à l'efficacité (Voir la suite en 3<sup>e</sup> page)

## Faire face

Si votre vie n'est plus sentible trop lourde, si le chemin vous paraît trop long, si l'avenir se vous n'est plus choisi facile à devenir une réalité, n'abandonnez pas.

Pour l'homme contraindre les obstacles sont des stimulants. C'est l'occasion d'un effort, c'est le moment de grimper plus haut que d'habitude, c'est l'instinct de pousser plus loin.

Ne vous découragez pas si tout ne tourne pas rond. Cherchez, réfléchissez et trouvez une autre construction. Lisez la biographie d'un homme qui a du combattre pour réussir, vous comprendrez que notre période de dépression est bien peu de choses, que vos ennemis s'affaiblissent aussi vite qu'ils se sont vengés.

Vous n'avez commencé à peine à traverser que vous devez réitérer nos conseils à retard.

Plus vous y pensez, plus le grandiront.

Écartez les immédiatement de votre esprit, car la réussite, la joie, les succès d'aujourd'hui, sont le fruit des soucis que vous avez oubliés hier.

Plus nous nous inquiétons, plus notre esprit se ferme aux idées constructives. Vous enregistrez en vous la méfiance, la crainte, la haine et vous ébranlez votre santé.

Si vous résistez vos appréhensions, si vous insufflerez une volonté active, vous créez du courage, de la bonne volonté et une saine détermination. Vous êtes heureux et en bonne santé, en pleine forme.

Nous rendes pas, ne lâchez pas après un échec temporaire. Tous vos aînés ont subi de tels revers et ont eu le succès — quant nous.

(Voir la suite en 3<sup>e</sup> page)

## L'AVENIR

Après un siècle et demi de vieillissement, la France a enfin décidé de jouer la carte de la jeunesse. Il était grand temps. Les familles ont répondu à cet appel, si bien que les enfants de 13 ans et au-dessous sont, année par année, d'un quart à un tiers plus nombreux que ceux qui les ont précédés.

Ce rajeunissement peut avoir sur le pays des effets positifs qui surprendront les plus optimistes, à la condition essentielle, bien entendu, que ces enfants soient instruits et formés. Et ici, il y a beaucoup à faire, tant du côté des parents, souvent trop peu soucieux de leur rôle d'éducateurs, que du côté des écoles, insuffisantes en quantité. Quoi qu'il en soit, cette poussée des jeunes nous oblige à regarder en avant. Et là, il faut bien reconnaître que ce « demi-tour vers l'avenir » n'a pas été effectué par tout le monde. Certains d'entre nous sont restés tournés vers le passé, soit par attachement sentimental à leur propre jeunesse (Ah! de mon temps...), soit par intérêt (on a un privilège qu'on voudrait bien garder), soit par ignorance (ce qu'on appelle « la belle époque », par exemple — les années 1900 — n'était belle en réalité que pour quelques oisifs).

Avant la guerre, on ne voulait guère d'enfants, par commodité, ou pour que le fils unique repère l'héritage et mène une petite vie tranquille. Les droits de douane protégeaient nos frontières. On ne construisait pas de maisons. On sommeillait... Le réveil a d'ailleurs été brutal.

Aujourd'hui, nous sommes devant cette évidence qu'il y a plus de distance entre 1950 et 1930 qu'entre 1930 et 1950. Le progrès technique extraordinaire, les conditions de vie plus agréables (équipement ménager, distractions plus fréquentes, vacances généralisées), l'inspiration des peuples développés à une vie meilleure, la montée de notre jeunesse enfin, tout cela constitue une véritable révolution. Mais, notre état d'esprit, lui, n'est-il suffisamment évolué? Cependant chaque fois que nous nous sommes mis au présent, nous nous retrouvons dépassés: la circulation automobile est devenue un fléau dans les villes, les instituteurs et les professeurs manquent, le logement est notre honte, les projections routinières sont corrodées par la concurrence.

Elle monte la jeunesse française. Mais l'appât de jeunesse, de progrès, d'avenir nous vraiment acquis? Sommes-nous réellement tournés vers l'avenir?

Louis AMBERT (Cravay et Mattreux)

## Stagiaire



M. René ARNAL, responsable de la fabrication « cuir » à la Société Bata Toulonnaise, à Toulon, est venu parmi nous pour s'instruire à nos méthodes.

Nous souhaitons qu'il ait su dégager d'utiles enseignements.

## Pour vos enfants, cet élégant derby

La rentrée des classes est là, les enfants ont repris leur entraînement, il est temps de leur offrir un équipement complet et élégant.

Le cuir est le matériau idéal pour la fabrication de vos vêtements d'été. Il est résistant, durable, et se travaille facilement.

Notre atelier est équipé pour la fabrication de vêtements en cuir de haute qualité. Nous vous proposons une gamme complète de vêtements d'été, adaptés à vos goûts et à votre budget.

Tige quatre pièces, double étagement aux quartiers, forte vachette lisse, finissage antique, perforations « Royal » entre deux pièces, semelle mouton « Chamberd », il se mique du temps quel qu'il soit, dans son élégance et son confort, et se fait de 24 à 40 en whisky ou noir, à l'atelier 453.





haul en le mois... aussi, tempérée... la plaine... change...

E comp... envoie

plus que... à faire... et nous...

remer... un ama... use éga... der...

sera un mois... siste à

heureux... et jour... ent.

région... le sud... avoir...

provo... faire... e, et se... à Neu...

indici... un Michel... classé... un tir... nt.

vive-

IE

en lieu... un obsé... emence...

de Lu... de Faure... l'Én... en comp... thies, le nous...

condo... noli, à l... l, celles... em... décollé... les sui... inora...

es et de... m-112 et... 065, sa... à les qu... l'Én... souve...

enfants... fa... pro... n'en... nous la... de par... de Pom... l'Én...

es en... belles... s... et affi...

Préface...

# Comice Agricole

(Suite de la 1<sup>re</sup> page)  
ils plus tôt que de contem-  
ne et s'assemblent devant  
les étalages des forains,  
alors qu'arrivent les pre-  
mières bêtes amenées par

de monde, c'est un valet-  
minterrompu dans  
l'enthousiasme parmi les  
attractions foraines qui  
batte le leur plein.  
Après dîner, en un clin



Le Docteur Pascaud, pendant son allocution. A sa gauche, on reconnaît le Docteur Rousseau, député; MM. Oké, maire de Saint-Jean-d'Aix, et Dupont, président actif du Comice.

camion sur le foirail. A  
10 h, 30, vaches, vaches, ge-  
nisses, chevaux, etc. qui  
la chaleur commence à im-  
patient, sont examinés par  
la Commission d'Ex-  
périmentation. Les membres qui  
juré: MM. Chevalier, de  
Mussidan, Clément, maire  
de Sourzac, Faure, de Vil-  
lambar, et Léon Cheva-  
lier, de Neuvic, prennent  
des notes, se concertent  
tandis que les curieux vont  
et viennent, échangeant  
leurs impressions. La place  
du Chapal, sera bien  
entendu, le pôle attractif  
de la matinée par le nom-  
bre, la qualité des bêtes ex-  
posées et leur présentation,  
ce que, quelques heures  
plus tard, ne manquera pas  
de souligner M. Dupont.

A la sortie de la messe,  
un lâcher de pigeons re-  
tient l'attention des spec-  
tateurs qui, petit à petit,  
quittent les lieux pour al-  
ler déjeuner.

## APRES-MIDI

Le soleil monte dans le  
ciel et chauffe de plus en  
plus. Tant pis, grâmis et  
petits s'en moquent et af-  
fluent de tous côtés. Les  
places se garnissent à vue  
d'œil parmi l'animation.  
La jeunesse se presse avan-  
çant les bœufs; et se pré-  
cède, c'est aussi une grosse af-  
fluente, comme d'ailleurs au  
à la distribution des prix.  
On remarque la présence  
de MM. Raoul Rousseau,  
député de la circonscription;  
Dupuis, conseiller gé-  
néral, maire de Saint-  
Astier; Dr Pascaud, con-  
seiller général, maire de  
Neuvic, la plupart des mai-  
res du canton, etc. Prenent  
succrément la  
parole, MM. Dupont, Pas-  
caud et enfin le Dr Rou-  
seau qui fait un substan-  
tiel tour d'horizon de la  
politique agricole.

A l'issue de la remise des  
diplômes et récompenses,  
les arrières se regarnissent

## Utile transformation

(Suite de la 1<sup>re</sup> page)  
devoir la clarté dans l'atelier  
401.  
La superficie de cette an-  
nece est de 80 m<sup>2</sup> (20 x 4)  
et sera réservée à la pré-  
paration des charlots qui  
arriveront par la porte cen-  
trale et sortiront par celle  
de l'extrémité est.  
Jusqu'à, cette prépa-  
ration s'effectuait soit à  
l'abri contigu au 405, bien  
trop petit, et chaque soir,  
les maîtres soulevés de  
souffrir de changements de  
température, étaient  
rentrés dans la manipula-  
tion 401 et ressortaient le  
lendemain matin. Du de-  
vant de temps très. D'ordinaire,  
et d'été recevait seulement  
les charlots vides, et l'au-  
tre, entièrement fermé et

traverse la rivière, puis  
une fusée aux multiples  
couleurs éclairer le ciel et  
donne le départ au feu  
d'artifice. Magistralment  
tire, il n'est pas osé de di-  
re que ces pièces sont les  
plus belles - les autres,  
à l'exception, c'est éma-  
né dans un cadre féérique où  
voisinent des lumières aus-  
sivariées que magnifiques.  
Parfois, les éléments par-  
tent simultanément des  
deux rives et croisent leurs  
défillements qui se mé-  
lent de Neuvic. De mé-  
moire de Neuvic, on n'avait  
jamais vu dans nos  
murs un feu d'artifice d'un  
tel attrait; aussi, la fanfa-  
re est-elle déjà repartie  
c'est-à-dire la sur place,  
croquant qu'une leur va  
suffire pour annoncer en-  
suite une explosion multi-

— Le Comice agricole de  
1962 fut une réussite sans  
précédent qui honore les  
organisateur, la municipa-  
lité, les exposants et les  
autres ceux qui, à quelque  
titre que ce soit, ont partici-  
pé à l'éclat de cette fête.  
La manifestation qui a près  
une place marquante dans  
les annales neuvicoises.



Les concurrents attendent le signal du départ

## FAIRE FACE

(Suite de la 1<sup>re</sup> page)  
Ils ont été bien plus bas  
que nous à l'époque actuelle.  
C'est en profitant de leurs  
défautes, en s'en servant  
comme d'un marchepied,  
qu'ils ont accédé aux som-  
mes.  
Il n'y a pas de formule  
magique pour gagner. La  
voie, receller, la « néo-  
» Contour et volent de  
surmonter les obstacles,  
énergie et ambition.  
Votre chance commence  
là que nous croyez avoir  
une chance.  
Il n'y avait pas de trésoir  
dans la courbe où nous  
sommes tombés dès le fin  
de notre enfance, et il n'y  
en aura jamais, même si  
tous les enfants y croient  
encore.

La voie toute droite sur  
nous nous étions treu-  
pers notre but est probable-  
ment tout aussi illusoire,  
mais ici, au moins, il est  
possible de progresser.  
Vous irez d'autant plus

loin dans cette voie que  
nous nous en sentiront ca-  
pables, à condition de ne  
pas avoir peur et de ne pas  
abandonner à mi-route.  
La lutte n'est dure  
qu'au début, et à ce qui  
qui douteur. Qu'importe si  
les gens nous abandonnent,  
s'ils nous raillent.  
Ces gens, sous les yeux  
peut-être considérés com-  
me des amis et plus, alors  
que tout se retourne contre  
nous, se désignent comme  
les rats qui fuient le nau-  
tre en détresse. Ils nous  
flaquent, ils nous entour-  
rent à nos bons moments  
et maintenant qu'ils nous  
croient perdus, ils nous  
marchent sur la tête avec  
plaisir.

Ne lâchez pas. Osez être  
seul. On a trahi des hom-  
mes, des gens plus nobles  
que vous, on les a bafoués  
on les a ignorés, mais ils  
se sont extraits de la fan-  
que pour réussir seuls, par  
leurs propres forces.

N'abandonnez pas, même  
si le monde entier nous  
considère hostile. Un jour,  
nous nous excellerons dans  
un monde plus neutre et les  
choses nous paraîtront  
beaucoup plus belles qu'elles  
ne le sont maintenant.  
Le bonheur et la prospérité  
ne nous seront plus inac-  
cessibles, comme nous le  
croyons aujourd'hui. Échan-  
gez vos doutes contre de  
l'optimisme. Adressez-  
vous à l'avenir, comme vous  
de votre courage, chas-  
sez tout désespoir.

« Le vainqueur de la course  
est celui qui est resté le dernier pendant  
les trois quarts du par-  
cours. »  
Affrontez les mauvais  
jours avec confiance et  
bientôt vous serez poin-  
tillé par les forces de la  
NAPITULE PAZ,  
FAITES PLACE.

# De précieux auxiliaires

Il est bien rare lorsqu'on  
emprunte les allées entre  
les bâtiments de fabrica-  
tion, ou même la cour d'en-  
trée que l'on ne rencontre  
pas l'un des chariots élec-  
triques puisque nous dispo-  
sons de quatre, dont un au  
dépot de Chamiers.  
Ces précieux éléments  
de production et de sécu-  
rité en même temps ! Son  
côté pratique de charge-  
ment est remarquable et sa  
rapidité aussi.  
Un coup de klaxon vous  
avertit de sa présence, il  
entre dans un atelier, pas-  
se sa fourche sous une pa-  
relle contenant des caisses  
de chaussures et, en un  
clin d'œil, il se rend au dé-  
pôt où il le décharge aussi  
facilement qu'il l'avait  
chargé.  
S'agit-il de chariots rem-  
plis de semelles, premières  
contreforts, talons ou au-  
tres, la manœuvre n'est pas  
plus difficile. Faut-il vite  
enlever une machine en  
panne et la remplacer par  
une autre revue, en état  
d'état de marche ? C'est en-  
core fait en un tournemain.  
Trente caisses chargées  
simultanément, une machi-  
ne d'une demi tonne et plus  
soulevée simplement  
d'un côté pour passer la  
fourche, et la voici achemi-  
née vers sa destination !  
Si l'on s'en rapporte à la  
somme de travail produite  
en une seule opération, on  
peut mesurer le temps que  
nécessitent les transpor-  
ts effectués comme au-  
trefois, et se faire une idée  
approximative du nombre  
de personnes qui seraient  
nécessaires.

Autre exemple: une crue  
de l'Isle est annoncée,  
l'eau menace d'envahir les  
ateliers; il faut surlever  
les machines et les mettre



Jacques GAY, jeune apprenti, compte les pièces découpées à la manipulation 405 et donne toute satisfaction dans son travail. Souhaitons qu'il sache persévérer.

## CONSEIL des professeurs

(Suite de la 1<sup>re</sup> page)  
des cours, avons-nous le  
pouvoir de commander ?  
Nous depuis la rentrée, M.  
Malige, très versé dans tou-  
tes les questions d'ensei-  
gnement et qui désormais  
sera chargé de coordonner  
les actions des responsa-  
bles afin de donner une  
orientation sur des bases  
plus solides à cette bran-  
che de nos activités.  
Il est indispensable de  
tout mettre en œuvre pour  
faciliter le progrès et faire  
de nos jeunes un noyau  
d'élite qui léguera à sa  
descendance beaucoup plus  
qu'il ne recut de ses aînés.  
Seul, le souci de perfec-  
tionnement peut bannir à  
jamais les restes de routi-  
ne, les tentatives à la sta-  
gnation, a qui n'avance pas  
recule » et amener une  
radicale et rapide transfor-  
mation des méthodes de  
penser et d'agir.

sur cales. Autrefois, on les  
soulevait un côté après  
l'autre, avec des barres de  
fer, et l'on fallait à mesure.  
Mais, combien comploms-  
nous de différentes machi-  
nes dans nos ateliers, et  
surtout de machines lour-  
des. A-t-on songé au per-  
sonnel entraîné, expérimenté  
qui s'ensuivrait ?  
Que de peines, que de  
mouvements superflus, que  
de manipulations coûteuses,  
et quel travail plus agréa-  
ble et plus humain !



Deux « Muli » en action

## En matière de sécurité

### Echafaudages improvisés

Ces échafaudages, toujours  
instables, causent de très nom-

breux accidents; veillez à leur  
stabilité.

Que les supports reposent sur  
un sol résistant et stable; gar-  
dez-vous, ne les faites pas por-  
ter directement sur les hour-  
dis de remplissage d'un plan-  
cher, mais reportez-les sur les  
poutres ou solives par l'inter-  
médiaire de planches ou ma-  
chiers.

Les tonneaux, les piles de  
sacs de ciment, les tas de bri-  
ques, les poteries, peuvent s'é-  
craser ou se déplacer trop fa-  
cilement; ne vous en servez pas  
comme supports.

Si vous utilisez des échelles  
comme support, vérifiez-en les  
barreaux et n'utilisez pas qu'ils  
sont prévus pour une charge de  
100 à 120 kg au maximum; ne  
surchargez donc pas le plan-  
cher ou faites travailler plu-  
sieurs échelles en le solidari-  
sant au moyen de cordages ou  
de fils de fer convenablement  
tendus.

Ne superposez pas deux pla-  
tes-formes sur tréteaux, vous  
n'auriez plus qu'un équilibre  
très précaire.

Ne placez pas vos supports à  
plus de deux mètres des uns  
des autres; pour cette portée,  
n'utilisez que des planches de  
0,600; une planche de 0,625 x  
0,022 sur une portée de 2 mè-  
tres ne supporte un homme en  
son entier, qu'avec une marge  
de sécurité tout à fait insuffi-  
sante.

Le meilleur critère d'un  
homme ne se trouve pas en  
lui-même, mais dans le  
personnel dont il a su s'en-  
tourer.

(Andrew Carnigie).

## Importante réfection

Le mur du magasin à  
fers, qui comme vous le  
savez, s'était écroulé en  
partie lors des inondations



de l'hiver dernier, et qui  
avait dû être entièrement  
renoué en vue de sa réfection,  
est remis depuis bientôt  
une quinzaine. Ceci a per-  
mis, bien entendu, de re-  
mettre de l'ordre dans les  
divers éléments de cet  
atelier, ce qui maintenant  
craindra plus la poussée

# SPORTS et Loisirs

## Ouverture de la nouvelle saison sportive

### RUGBY

#### Belle prestation du C.A.P.

**DIMANCHE 2 septembre, au stade de Plantier, en match d'ouverture de la nouvelle saison, le C.A.P. (1) bat l'U.S.N. par 41 points à 5.**

Malgré la chaleur accablante et le Comité agricole, de nombreux spectateurs n'avaient pas craint de se déplacer pour assister à ce match qui s'annonçait très attrayant.

Pour la circonstance, Périgaux avait aligné son équipe des grands jours, sauf Guichard et Petit, et avait d'ailleurs plus loin, félicités nos visiteurs pour leur prestation.

Quant à Neuvi, privé des services de Buisson, Jollivet, Chacourne, Giverton et de son demi, Vigneron, il présenta une

Neuvi riposte par un autre marque au pied des poteaux.

Plus rapides en trois-quarts que Neuvi, les visiteurs lancent de solides attaques qui se heurtent, le plus souvent à la défense étonnante des locaux.

Devant les nœuds ne sont jamais pris en défaut. Ils réussissent de belles prises de halle en touchant alors qu'un milieu, Crabanat profite parfois d'imprudences adverses. Cependant, la fraîcheur et la supériorité des Capitaines s'imposent et l'on peut remarquer l'excellent forme des Meyer, Dujardin, Bouchet et Ramel, ce dernier pouvant être considéré comme le meilleur homme sur le terrain.

Cette rencontre a fait souffler un vent d'optimisme par



Les spectateurs suivent le déroulement du match avec beaucoup d'intérêt.

formation jeune qui, néanmoins, fit bonne impression et donna même une vigoureuse impression de leur élémentaire.

Des le coup d'envoi, le jeu est extrêmement rapide, mais nos défenseurs ne se laissent pas déborder pour autant. Périgaux réalise deux essais sur actions personnelles, tandis que

### FOOT-BALL

#### A LALINDE EN MATCH AMICAL

#### LALINDE DÉFAIT NEUVIC PAR 3 BUTS A 1

Cette rencontre s'est déroulée en trois quarts de terrain, par une chaleur torride qui ne facilita pas la tâche des joueurs.

Après le début de la partie, les deux formations ont essayé plusieurs éléments, ce qui a permis à l'entraîneur Coronado d'avoir une opinion sur les aptitudes de ses nouveaux joueurs.

Les deux équipes, qui ne sont pas encore au mieux de leur forme, ont toutefois joué de très beau football.

Gerard (2) et Foncier (1), ont marqué les buts pour Lalinde.

Jo Pomaris a inscrit celui des Neuvic.

En résumé, excellent match d'entraînement, joué dans le meilleur esprit sportif et dans la bonne réception des dirigeants locaux.

En lever de rideau, la réserve locale fut également la rivale invaincue, sur son terrain d'entraînement.

Nos invités, pour leur premier match de la saison, nous ont agréablement surpris et s'ils ne veulent donner les jugements conseillés que nous marquons pas de leur donner M. Cor-

### Basket-Ball

Après quelques matches amicaux disputés en début de saison, notamment contre Cenon Sports, opérant en Excellence Nationale et Lauzun, notre équipe première a abordé avec confiance le Championnat d'Excellence Côte d'Argent, dont les rencontres ont été les suivantes:

1-10: Neuvi 26; U.S. Bergerac 30;  
22-10: A.O.L. Périgueux 28; Neuvi 27;  
1-11: U.S. Bergerac, Neuvi à été frustré d'une victoire par suite d'un arbitrage trop partialement favorable à Périgueux.  
29-10: Neuvi 26; Audenge 22;  
3-11: P.T.T. Bordeaux 42; Neuvi 37;  
19-11: Neuvi 18; Saint-Dolphin 22;  
26-11: Neuvi 24; T.E.O.B. 18;  
3-12: B.E.C. 26; Neuvi 18;  
17-12: Neuvi 19; U.S.P. 41;  
1-1: A.S.C.A.F. 18; Neuvi 34.

A la fin des matches aller Neuvi se trouve en 8<sup>e</sup> position. Un sérieux effort sera nécessaire pour éviter la rélegation:

96-1: U.S. Bergerac 41; Neuvi 20;  
9-2: U.S. Neuvi 31; A.O.L. 26;  
18-2: Audenge 14; Neuvi 18;  
25-2: Neuvi 10; P.T.T. 40;  
4-3: St-Dolphin 33; Neuvi 14;  
18-3: T.E.O.B. 22; Neuvi 16;  
25-3: Neuvi 15; B.E.C. 16;  
1-4: U.S.P. 10; Neuvi 10;  
1-4: A.S.C.A.F. 18; Neuvi 16.

A l'issue de ces dernières rencontres de championnat, le classement est le suivant:

1. P.T.T. Bordeaux: 52 pts;  
2. St-Dolphin: 46 points;  
3. U.S. Périgueux: 44 pts;  
4. B.E.C. Bordeaux: 39 pts;  
5. Neuvi: 31 pts;  
6. U.S. Bergerac: 30 pts;  
7. E.S. Audenge: 30 pts;  
8. A.S.C.A.F. Bordeaux: 29;  
9. T.E.O.B. Bordeaux: 29 p.  
10. A.O.L. Périgueux: 29 p.

Neuvi termine donc 8<sup>e</sup> Championnat au milieu du tableau.

Quelques rencontres amicales disputées par la suite contre A.S.P.T.T. Limoges, Lauzun, Cenon, sont parvenues d'intégrer dans l'équipe que que Juniors qui ont fait des progrès, et dont certains devront opérer en Equipe Première la saison prochaine.

Le match de propagande du Premier Mai a permis de démontrer au public neuvicien que nos équipes avaient se débrouiller puisque nos Juniors l'ont emporté sur l'équipe correspondante de Cenon, et l'E.C. Première a fait match nul.

Neuvi a également remporté la Coupe Jeunesse Oubrière disputée à Jonzac le 6 mai. L'équipe a été menée par Bourgeois, le 27 mai, en après avoir éliminé F.U.S.P. Périgueux et U.S. Bergerac, elle s'est inclinée en finale d'un point, devant Laigné qui n'a été remis la coupe remportée l'année dernière.

Cette équipe première a été invitée, le 17 juin, pour participer à une grande fête amicale de Cenon. Une partie de cette rencontre a été adjugée par le relais de Bordeaux.

Tous ces résultats constatés nous sont dus en grande partie et qui nous ont été délégués, de notre entraîneur, M. Sereano.

17 mars à Neuvi, A.S.P.O. M. Bordeaux;  
7 avril à Neuvi, Lauzun;  
31 mars à Cocumont.

Nous publierons dans une de nos prochaines éditions, le calendrier de la Coupe Marie Castangas et celui du Championnat de l'Espoir Juniors.

### DISTINCTIONS HONORIFIQUES

Nous apprenons par l'Officiel du Basket-Ball que deux de nos dirigeants font l'objet d'un récompense fédérale pour leurs nombreuses années d'activité et leur dévouement à la noble cause du sport et en particulier le basket:

M. E. Weisseldinger, président de la Section;  
M. J. Septembre, manager-entraîneur.

### COMPOSITION DE LA SECTION

Président: E. Weisseldinger;  
Secrétaire: R. Burger;  
Trésorier: J. Fonmarty;  
Entraîneur: J. Septembre;  
Membres du bureau: J. De laage, J. Anselbert, S. Dupuy;  
Membres actifs: Mme E. Septembre, Milles J. Houroux, G. Zatonowski, L. Zatonowski, M. Lapeyre, N. Lanchi, O. Maze, C. H. Jeux, O. Médina, N. Vironneau, D. Lalet, M. Bissy, F. Jandry, L. Thelonne, N. Courty, Piesau, de M. C. Huet, O. Jean, D. Villeneuve, C. Wolter.

### MATCHES ALLER

7 octobre à Neuvi, U.S. Périgueux;  
23 octobre à La Teste;  
18 novembre à Audenge;  
2 décembre à Neuvi: K.A.L. Agen;

### MATCHES RETOUR

7 février à Périgueux, contre U.S.P.  
17 février à Neuvi, La Teste;  
5 mars à Neuvi, E.S. Audenge;  
10 mars à Agen, K.A.L. Agen;

### Cinéma REX

Samedi 8 septembre, soirée.  
Dimanche 9 septembre, matinée et soirée.

#### DE LA COTE

Grandiose reconstitution historique en cinémascope et couleurs. Un grand film d'aventures avec superbe mise en scène.

#### LES PIRATES

Grand film de guerre et d'épopée.

#### DIVISION BRANDEBOURG

C'est l'histoire du fameux commando de la mort, de l'Amiral Canaris.

#### S.O.S. PACIFIC

Un avion tombe en feu dans une île on doit avoir lieu une explosion nucléaire. Quel sera le destin de ses naufragés?

#### ALERTE AUX MARINES

Grand film viril et dramatique avec John Wayne, Susan Hayward.

#### LE GOUT DE LA VIOLENCE

avec Robert Hossein.

#### DANCING NEUVI

En effet, au DANCING NEUVI aura lieu, en soirée, un grand bal animé par l'un des plus jeunes chanteurs de la Dordogne: **THE SIX BROTHERS** et le renommé chanteur de Radio Luxembourg, **Eddy Astor**.

### La fenno compatiscento

Un jour entré, e l'aurio ho percit, Chas un vesî pourta mo assistent, L'ome gautons n'ero pas des l'aisano E mas ballavo prou saut, Troublé chas ô lui mesiel, Que grafonamo uno ordonnance, E n'en laguet un long recit, Ai dit grafonâ, tant van dire, Qu'ansiqu'après motris detours Mourian miel s'apliô et s'aprene à écrire, Parleron du malade, e la fenno à son tour Dissât e Es vist mon œm e de votro visio, Mousour, parda l'esper de lui veire garî, Sans maud, alis, lài pas mourî, Mas pod lo fu vint ans sufrî, Vint ans, treute ans belis qu'il être que sa vito, N'a nommas vieilheur pu limito, Ké be poique, mousour, jamaî lo garîtes, Êtes lo mens sufrî de tems que you pourrés.

A CHAMPAGNEAUX

Désirez-vous un modèle de fin d'été, de demi-saison, des bolles en caoutchouc, des tennis, etc... voulez-vous chasser confortablement vos enfants en vue de la rentrée des classes ?

## alors, allez à la Succursale MARBOT

où vous découvrirez un grand choix d'articles variés, dans toutes les tailles et, bien entendu, toujours à votre prix